

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan kepada 5 orang partisipan, maka dapat disimpulkan bahwa kesiapsiagaan lansia dalam menghadapi bencana gempa bumi di RW 02 Kelurahan Pasia Nan Tigo ditemui tiga tema, yaitu:

##### **1. Pengetahuan Lansia**

Berdasarkan dari hasil penelitian yang didapatkan, partisipan sudah memiliki pengetahuan tentang kesiapsiagaan bencana yang cukup baik. Hal ini dibuktikan dengan semua partisipan mengatakan gempa bumi merupakan potensi bencana diwilayah atau dilingkungan tempat tinggalnya dan semua partisipan mengatakan bencana gempa bumi merupakan guncangan, tanah yang bergoyang, getaran dan pergerakan tanah. Lansia yang memiliki tingkat pendidikan yang tinggi secara signifikan meningkatkan kesadaran lansia mengenai kesiapsiagaan bencana.

##### **2. Tindakan mitigasi bencana**

Tindakan mitigasi bencana yang dilakukan partisipan sudah baik yaitu ditandai dengan partisipan sudah mencari informasi dengan media elektronik mengenai kesiapsiagaan bencana gempa bumi melalui TV, radio dan mengikuti penyuluhan-penyuluhan. Selain itu, partisipan telah menyiapkan pertolongan pertama seperti obat-obatan penting dan P3K.

### 3. Rencana tanggap darurat

Berdasarkan dari hasil penelitian yang didapatkan, partisipan sudah mempunyai rencana tanggap darurat yang sudah baik, seperti penyelamatan diri, perlengkapan darurat, dan rencana evakuasi. Hal ini perlu disiapkan untuk meminimalisir dampak resiko dari bencana gempa bumi.

## **B. Saran**

### 1. Bagi Peneliti

Dengan adanya penelitian ini, diharapkan peneliti dapat melakukan penelitian yang lebih mendalam lagi mengenai penelitian yang bersifat kualitatif dan dapat memperkaya pengetahuan peneliti mengenai kesiapsiagaan bencana pada lansia dalam menghadapi bencana gempa bumi.

### 2. Bagi Peneliti Selanjutnya

Perlu penelitian lebih lanjut dengan metode penelitian lain yaitu dengan metode kuantitatif mengenai kesiapsiagaan lansia dalam menghadapi bencana gempa bumi, dengan jumlah partisipan yang lebih banyak dan bervariasi. Dengan demikian hasil penelitian diharapkan dapat menggambarkan kesiapsiagaan lansia dalam menghadapi bencana gempa bumi yang lebih luas.

### 3. Bagi Masyarakat

Diharapkan dengan adanya penelitian ini, pengetahuan lansia RW 02 Kelurahan Pasia Nan Tigo mengenai kesiapsiagaan bencana gempa bumi bertambah, sehingga dapat meminimalisir resiko bencana gempa

bumi. Kemudian masyarakat juga diharapkan dapat melakukan persiapan secara mandiri berupa berbagai perlengkapan yang dapat digunakan nantinya pada saat terjadi bencana sehingga dapat mengalokasikan dan mempertahankan kebutuhan pada saat evakuasi jika bantuan dari pemerintah kurang atau terlambat diterima.

#### 4. Bagi Fakultas Keperawatan

Diharapkan dapat menjadi tambahan informasi bagi fakultas keperawatan untuk pengembangan ilmu pengetahuan dibidang keperawatan bencana khususnya mengenai pengetahuan lansia mengenai bencana gempa bumi, tindakan mitigasi bencana dan rencana tanggap darurat yang dilakukan oleh lansia serta dapat dijadikan sebagai acuan di perpustakaan sehingga bermanfaat bagi mahasiswa untuk penelitian selanjutnya.

